

## 150 ans "d'Innovation. Wagemut. Transformation" : nouvelle exposition spéciale sur la marque traditionnelle NSU

- Large gamme d'expositions NSU grâce à la coopération entre Audi Tradition et le Musée Allemand de la Moto et de la NSU de Neckarsulm
- Exposition conjointe du 14 juin 2023 au 5 mai 2024 sur deux sites : l'Audi Forum à Neckarsulm et le Musée Allemand de la Moto et de la NSU de Neckarsulm
- "Fascination meets performance" - Exposition pour les 40 ans d'Audi Sport GmbH dans le cadre de l'exposition spéciale au Forum Audi de Neckarsulm
- Magazine anniversaire sur l'histoire de la NSU à partir d'un large éventail de perspectives

Neckarsulm, 13 juin 2023 - Deux partenaires, un thème : NSU. En 2023, Audi et la ville de Neckarsulm fêteront les 150 ans de la marque traditionnelle NSU. C'est une raison suffisante pour qu'Audi Tradition et le Musée Allemand de la Moto et de la NSU de Neckarsulm réaffirment la longue histoire du site Audi de Neckarsulm et l'histoire de la NSU dans la nouvelle exposition spéciale "Innovation. Wagemut (Audacity). Transformation. 150 Jahre NSU". L'exposition sera présentée du 14 juin 2023 au 5 mai 2024 à l'Audi Forum Neckarsulm et au Musée Allemand de la Moto et de la NSU de Neckarsulm. En outre, un magazine anniversaire est publié au début de l'exposition : un solide document de 176 pages couvrant de nombreuses facettes de l'histoire de la NSU.

L'entreprise et la marque NSU sont étroitement liées à Neckarsulm, et ce dès le nom, qui provient de la ville où les rivières Neckar et Sulm se rencontrent. En outre, l'histoire de NSU offre une perspective unique sur l'évolution de la mobilité : du vélo à la moto, en passant par la voiture. Il y a 150 ans, en 1873, Christian Schmidt et Heinrich Stoll ont fondé un atelier de machines à tricoter sous le nom de "Mechanische Werkstätte Schmidt & Stoll". Cet atelier est ensuite devenu NSU Motorenwerke AG, puis le site Audi de Neckarsulm. Au début de l'exposition, un magazine anniversaire sera publié sous le même nom que l'exposition elle-même : "Innovation. Wagemut. Transformation. 150 Jahre NSU". Ses 12 articles, répartis sur 176 pages, couvrent un large éventail et mettent en lumière des aspects remarquables des 150 ans d'histoire de l'entreprise, sous des angles très divers. Ces textes traitent des innovations et des transformations qui ont façonné et co-déterminé non seulement l'histoire de l'entreprise, mais aussi celle de la ville de Neckarsulm au cours des 150 dernières années.

Natalie Scheerle-Walz, Directrice du Musée Allemand de la Moto et de la NSU de Neckarsulm, va à l'essentiel : "L'histoire de la marque NSU est caractérisée par des innovations, des décisions audacieuses et des personnalités extraordinaires." Elle ne tarit pas d'éloges sur les nombreux points forts de son musée : la moto de course NSU 500 à quatre cylindres, par exemple, est un

précurseur absolument inégalé pour les motos championnes du monde qui lui ont succédé. Les visiteurs peuvent la voir aux côtés de véhicules et de prototypes établissant des records dans le Musée Allemand de la Moto et de la NSU de Neckarsulm. Ils sont complétés par 85 pièces d'exposition NSU qui font partie de la collection permanente du musée. Au total, les visiteurs du Musée Allemand de la Moto et de la NSU de Neckarsulm peuvent s'attendre à voir plus de 100 modèles d'exposition NSU. Scheerle-Walz déclare : "La marque NSU n'a pu réussir que grâce à des personnes extraordinairement inspirées et à des employés fidèles et loyaux. Pour la nouvelle exposition spéciale de notre musée, nous mettons en lumière 16 de ces personnalités NSU qui ont contribué de manière décisive au développement de l'entreprise".

Au Forum Audi de Neckarsulm, Audi Tradition présente une multitude d'autres modèles NSU, également sous le titre "Innovation. Wagemut. Transformation. 150 Jahre NSU" : un total de 19 voitures, 22 cyclomoteurs, scooters et motos, 9 bicyclettes et d'autres objets exposés, comme le premier moteur Wankel, la machine à tricoter Stoll et un modèle à l'échelle 1:4 de l'"œuf d'aluminium". L'"œuf d'aluminium" est un surnom donné à la NSU type 8/24 PS, une voiture du début des années 1910. La NSU a d'abord fabriqué sa carrosserie en aluminium, un premier pas vers la construction légère sur le site de Neckarsulm. Stefan Felber, Conservateur de l'exposition spéciale à l'Audi Forum de Neckarsulm, déclare que "travailler avec nos collègues du Musée Allemand de la Moto et de la NSU de Neckarsulm sur un sujet aussi varié que l'histoire de la NSU a été une grande joie. Une telle collaboration correspond parfaitement au type d'anniversaire que l'on souhaite fêter avec de bons amis - et vous pouvez voir le résultat de cette coopération".

L'exposition anniversaire "[40 ans Audi Sport GmbH](#)" fait partie de l'exposition spéciale de l'Audi Forum de Neckarsulm. Elle offre un aperçu de l'histoire de la filiale d'AUDI AG. Fondée en 1983 sous le nom de quattro GmbH avec une poignée d'employés, cette filiale d'Audi basée à Neckarsulm façonne aujourd'hui l'image sportive et exclusive de la marque aux quatre anneaux. L'exposition donne un aperçu de quatre décennies d'Audi Sport - des premiers accessoires de la collection Audi, des options de personnalisation des véhicules et de la première voiture développée par ce qui était alors quattro GmbH, jusqu'aux sports motorisés des clients et aux modèles haute performance actuels.

#### **Musée Allemand de la Moto et de la NSU de Neckarsulm**

Ouvert : Du mardi au dimanche et jours fériés, de 10 h à 17 h.

Entrée : 7,50 € pour les adultes (réduction avec un casque de moto ou de vélo), 4,00 € pour les enfants.

Informations complémentaires et mises à jour sur [www.demomu.de](http://www.demomu.de)

#### **Forum Audi à Neckarsulm**

Ouvert : Du lundi au vendredi, de 8h à 16h, entrée gratuite ; des visites guidées de l'exposition sont possibles. Le Forum Audi de Neckarsulm est fermé les samedis, dimanches et jours fériés, mais il est ouvert certains samedis (par exemple, le 17 juin, le 24 juin et le 1er juillet) de 8h à 13h.

Plus d'informations sur le site [Visitor service | Audi Forum in Neckarsulm](#)

**Grégory GOUILLARDON**

Communication Presse et Relations Publiques

Téléphone : 06.07.52.60.21

E-Mail : gregory.gouillardon@audi.fr

media.audifrance.fr



---

Le Musée Allemand de la Moto et de la NSU de Neckarsulm abrite l'une des plus importantes collections de véhicules à deux roues d'Allemagne. Par son étendue, sa profondeur et sa qualité, la collection de la ville de Neckarsulm est l'une des plus importantes collections de motos du pays. La collecte continue de témoignages significatifs de l'histoire technologique a débuté en 1956. Aujourd'hui, le Musée Allemand de la Moto et de la NSU de Neckarsulm est l'un des principaux musées spécialisés dans l'histoire des véhicules à deux roues. La collection permanente située dans le château historique de Deutschordensschloss comprend des pièces exceptionnelles de l'histoire de la NSU, depuis ses débuts jusqu'à ses motos championnes du monde, en passant par les succès de l'ancien leader mondial du marché. La collection de Neckarsulm comprend non seulement des motos de la marque NSU fabriquées à Neckarsulm, mais aussi environ 140 autres marques de motos. Elle est complétée par des expositions de plus de 130 fabricants de bicyclettes et de voitures de marque NSU.

---

---

Le logo Audi, composé de quatre anneaux, symbolise les marques Audi, DKW, Horch et Wanderer, qui ont été fusionnées au sein d'Auto Union en 1932. Auto Union et NSU ont fusionné en 1969 et ont joué un rôle majeur dans le développement de l'automobile. Enfin, en 1985, Audi NSU Auto Union AG est devenue AUDI AG. Depuis 1998, Audi Tradition/Auto Union GmbH, en collaboration avec NSU GmbH, conserve et présente la vaste histoire d'Audi. Le musée mobile Audi au Audi Forum Ingolstadt est ouvert du lundi au vendredi de 9h00 à 17h00 et les samedis, dimanches et jours fériés de 10h00 à 16h00. Le musée August Horch de Zwickau est ouvert du mardi au dimanche de 9h30 à 17h00 et les jours fériés de 10h00 à 16h00. AUDI AG et la ville de Zwickau détiennent chacune une participation de 50 % dans August Horch Museum Zwickau GmbH. [www.audi.de/tradition](http://www.audi.de/tradition)

Audi Tradition soutient le travail de l'Audi Club International e.V. (ACI). L'organisation faîtière officiellement reconnue par AUDIAG représente tous les clubs de la marque Audi ainsi que les clubs des marques prédécesseurs de l'actuelle AUDI AG. Pour plus d'informations, veuillez consulter le site [www.audi-club-international.de](http://www.audi-club-international.de)

Le groupe Audi est l'un des plus grands constructeurs d'automobiles et de motos dans le segment haut de gamme et de luxe. Les marques Audi, Bentley, Lamborghini et Ducati sont produites sur 22 sites dans 13 pays. Audi et ses partenaires sont présents sur plus de 100 marchés dans le monde. En 2022, le groupe Audi a livré à ses clients 1,61 million de véhicules Audi, 15 174 véhicules Bentley, 9 233 véhicules Lamborghini et 61 562 motos Ducati. Au cours de l'année fiscale 2022, le Groupe AUDI a réalisé un chiffre d'affaires total de 61,8 milliards d'euros et un bénéfice d'exploitation de 7,6 milliards d'euros. Dans le monde, plus de 87 000 personnes ont travaillé pour le groupe Audi en 2022, dont plus de 54 000 chez AUDI AG en Allemagne. Avec ses marques attrayantes, ses nouveaux modèles, ses offres de mobilité innovantes et ses services révolutionnaires, le groupe poursuit systématiquement son chemin pour devenir un fournisseur de mobilité durable, individuelle et haut de gamme.

---